
（一）教育经历及申请动机

我是来自韩国OO大学中国语言及文学专业的OOO。我的本科主专业是中国语言及文学，

同时选择了金融工程学作为第二专业。最初因为好奇心选择了金融工程学，渐渐地学到的知识

越来越多，我对这方面越来越感兴趣，并逐渐产生了想要申请硕士，进一步学习深造的想法。 

    在选择深造学校时，我在中国做交换生的一段经历，对我研究生院的学校选择影响深远。

我曾在天津南开大学学习了6个月。那段时间，我一有空就会去很多城市旅行，在各个城市我都

能看到发展中的中国样貌。我认为中国虽然现在是与美国并驾齐驱的经济大国，但是中国是在

不断发展中的，展现了成长的潜力，感受到了中国的经济发展魅力。因此，我选择研究生院时，

坚定选择来中国学习，不仅活学活用我的中文，还可以在中国学习我感兴趣的金融知识。 

  由于金融工程不是我的主专业，只是融合专业，在学习金融工程的过程中，我积累了简

单的背景知识。但是在学习过程中，我有了知识和学识上的成就感，特别是在衍生品科目，学

习了礼物，先导，选项等，它不是我们通常认为的现货交易，而是一种交易约定，这一交易的

价值定位方法新颖而引人注目。并且诱导了德尔塔、塞塔、伽玛等多个参数（Delta, seta, gam

ma and other parameters），学习了关于黑色披肩模型Black Shawls Model 

的概括性知识。因为我对此很有兴趣，所以用心努力学习，获得了A+的好成绩。而且，在金融

数学课上，衍生品科目中学习过的黑色披肩模型Black Shawls Model的学习得以更加深入。根

据各种选项的不同，我还尝试了改变了对应的模型。并且学习了基于表布朗运动Brownian Mo

tion的股价模拟与实证分析。这门课程是数学系的专业课，跟着上课需要相关的数学背景知识，

所以我自学了其他相关数学教材，或者通过视频资料自己学习，最后获得了A学分。 

    在学习金融工学的过程中，我在一家叫做OOOOO资产运用的资产运营公司实习。面试时，

考察了我关于金融工学的基本知识和素养。回答了相关学科学到的内容，自己对面试表现也很

满意。作为实习生，工作的时候使用了很多Bloomberg彭博社的device。为了讨论基金的运营方

向，我经常参加基金经理们的会谈。在会话中，我整理了特定股票的股价、变动性、交易量，

建立基金运用的方向性上起到了助力。而且，在实习的时候，由于新冠病毒，全球股市崩溃。

我利用Bloomberg彭博社的device，查询到了80年代日本大萧条、90年代韩国金融危机、2000

年代次贷危机时的数据，将经济局面整理为4种。而且，与最近的股票市场暴跌相比，对目前的

情况进行了简单的说明。但是作为实习生工作的时候，我还是感受到了书本学问和实际的背离

感，觉得专业学科学习知识还是欠缺。实习结束后，公司再次找我，现在在办公室担任合同工。

最近公司和中国方面的公司洽谈，通过项目进行股票买卖。虽没有进行实际业务操作，但通过

简单的中文韩文翻译，我给公司提供了帮助。但是，由于目前我的主要业务特性上没有与金融

相关的业务，所以我想去研究生院深造学习的想法更强烈了。 

1）学习与研究计划内容

因为本科时期主专业是中国语言及文学，第二专业是金融工程，所以金融方面的专业知识

上我还有很多不足之处。因此，在硕士学习过程中，我会将参考中国本科阶段金融学专业相关

书籍，努力弥补不足之处。另外，计算机语言在金融问题的处理解决时非常重要，所以我会个

人学习Python等编程语言。 

    我认为，比起只深入一个领域钻研，积累多种金融知识更重要。因此，我想选修各种领域
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的课程，积累学问素养。虽然大学本科专业和融合专业没有关联，但能一直学习第二专业，并

取得不错的成绩，其原因是我对金融知识的渴望。我自信在研究生院也可以认真学习。另外，

如果我真的在学习中找到快乐的领域，我会更加深入地学习。 

    如果有机会的话，我想在研究生院学习衍生品。因为在本科时期听过的科目中衍生商品最

让我产生兴趣。另外，目前在职中的资产运营公司正在运用ELS商品，因为一直很好奇ELS结构

化的方法或运用方法。即使不是ELS，如果在研究生院有制作和运用商品的机会的话，我一定要

尝试一次。 

2）毕业后的计划和展望

我研究生毕业后想在证券公司或投资银行工作。因为研究生院毕业于中国，所以我的就业

公司希望不是以韩国市场为目标，而是以中国市场为目标的公司，我希望最大限度地利用学习

到的内容。积累工作经验后，我想去上海或香港的投资银行工作。我想利用大学时的专业中文，

以及在研究生院学习的金融知识为基础，起到连接韩国和中国金融的作用。 


